

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción:

En Burgos, mes una peseta. Fuera, trimestre 3,50, semestre 6,50, año 12. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

PRECIOS DE INSERCIÓN:

Anuncios: en 1.ª y 3.ª plana, línea del cuerpo 8, pesetas 0,20; en 4.ª plana, 0,10; reclamos, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, de 0,20 a 10 pesetas; esquelas fúnebres, desde 5 pesetas en adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en tres meses, a cuarenta en seis meses, a sesenta en nueve meses, a ochenta en doce meses, a cien en dieciocho meses, a ciento veinte en veinticuatro meses, a ciento cincuenta en treinta y seis meses, a doscientos en cuarenta y ocho meses, a trescientos en sesenta meses, a cuatrocientos en setenta y dos meses, a quinientos en noventa y seis meses, a seiscientos en ciento veinte meses, a setecientos en ciento treinta y seis meses, a ochocientos en ciento cincuenta y seis meses, a novecientos en ciento ochenta y seis meses, a mil en doscientos y seis meses.

Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese o devuelva los números a la administración. No se insertan artículos que no procedan de la pluma o de colaboradores y corresponsales ya designados.

Pago adelantado.



AGUA DE SELTZ

pura, higiénica y saludable

a 15 cts. el sifón.

ABONOS.

Por 12 sifones, 1,50 pesetas.

Por 24 sifones, 2,50 pesetas.

GASEOSAS.

Botella pequeña, 0,15 pesetas.

Botella grande, 2,50 pesetas.

Farmacia de ESCOLAR

Plaza de Prim, 19.

LA SOLEDAD AGENCIA FUNERARIA

Lain-Calvo, 30 y 32.—Teléfono núm. 14.

La primera en su clase, que tiene los ferretos de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pesetas. Hábitos de Curmilitas a cuarenta y cinco horas de la noche. Se hacen entierros de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

Tomasa Baonza, CONSETERA MADRILEÑA

Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés hebes para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

Agua azoada.—Curan toda clase de afecciones, angina faringitis, asma, etc.

A los labradores

Abonos químicos para toda clase de cultivos. Abonos para cereales, patatas, legumbres, viñas, árboles frutales, huertas y jardines. La producción agrícola.—Barrio Jijón 16.

En el taller de carpintería de Teodomiro López, vecino de Pampliega, se necesitan dos oficiales del arte y uno de herría.

Se desee tomar en arriendo una en buenas condiciones. En esta administración informarán.

Amor de cría.—Se necesita una para casa de los patres. Darán razón: calle de Vadillos, número 6, pral. izquierda

Eclos políticos

Carta de Madrid.

Las elecciones.—Animación extraordinaria.—Las líneas telegráficas.—Calma en el ministerio de la Guerra.—La cuestión de Melilla.

Las elecciones municipales se han verificado hoy en Madrid con animación inusitada. Acaso si se fuera consultando uno por uno a todos los electores que forman una sección dada, dirán muchos de ellos que no han votado, que en nada les preocupaba el triunfo de unos u otros, porque tienen el convencimiento de que todos los candidatos son peores; pero si se consultan las listas de votantes que dentro de poco deben fijarse en los colegios electorales, resultará que han tomado parte en la votación mucho más de la mitad de los inscriptos en el censo electoral.

¿Cómo se explica esta contradicción? Según los republicanos, porque los elementos oficiales han apurado todos los recursos, desde la coacción hasta la falsedad, para obtener el triunfo; según los monárquicos, porque estos no podían ni debían permanecer impasibles ante el aparato desplegado por los coalicionistas republicanos. Yo no sé quién tendrá razón, ni me toca darsela a nadie. Me limito a recoger impresiones y exponerlas sinceramente.

En este concepto debo manifestar lo que he oído a varios personajes políticos de cierta altura: ni hay motivo para suponer que el triunfo de los republicanos en Madrid, caso que lo consiguieran, tuviera la resonancia que ellos suponen (en París hay mayoría socialista en el Ayuntamiento, sin que por ello tiemblen las esferas), ni lo hay tampoco para que personajes conservadores hayan escrito tarjetas recomendando que «en bien de la sociedad y de la monarquía se vote la candidatura monárquica en estas elecciones».

Cuando esta carta llegue a poder de ustedes, será ya conocido en esa población (si Dios y el telégrafo quieren) el resultado de las elecciones en Madrid, cuyo resultado parece muy dudoso, aunque se asegure por personas prácticas en estos asuntos, que triunfarán 16 monárquicos y 12 republicanos.

Decir que el telégrafo sigue hoy tan mal o peor que ayer, no ofrece la menor novedad. La pizarra ha ofrecido tantas variaciones como horas marcaba el reloj. Y lo más raro es que ciertas líneas que a las diez funcionaban con gran retraso o estaban interrumpidas, resultaban corrientes y francas a las once.

Si la causa de la interrupción son los destrozos producidos en las líneas por el temporal de ayer, que rompió alambres y postes y como se explica que esas roturas y destrozos hayan quedado restablecidos en menos de veinticuatro horas?

«Solo se sabe que en Melilla reina un espantoso temporal».

Y bien puede contestar: «Esto hace tiempo que lo sabíamos todos los españoles». Porque así es. Hasta ahora, en esta balumba de vaguedades que se llama «Cuestión Melilla», solo sabemos en concreto desde el día 3 de Octubre, que reina allí un espantoso huracán.

Pero en fin, bueno es que sepamos tal noticia por conducto del ministerio de la Guerra. Así la noticia no es un rumor, sino que tiene carácter oficial.

Dejemos a un lado las preocupa-

A los quintos alistados para el sorteo próximo.

AGENCIA DE REDENCIONES Y SUSTITUCIONES MILITARES.

La más económica y mejor garantida de esta provincia.

D. Antonio Boixareu y Claverol, vecino y propietario de Guadalajara, ha depositado 10.000 pesetas en la casa de Banca de D. Manuel Rico y Gil, de Burgos, para garantizar el cumplimiento de las siguientes operaciones, a lo cual se compromete y obliga solemnemente:

Por 125 pesetas libra del servicio de Ultramar por medio de la sustitución.

Por 200 pesetas libra del servicio de Ultramar por medio de la redención.

Por 850 pesetas libra del servicio de la Península por la redención y del de Ultramar por la sustitución.

Seguro especial. Al que deposite 225 pesetas y le toque servir en Ultramar, se le sustituye gratis y se le devuelve las 225 pesetas.

Estas cantidades pertenecen a la Empresa aseguradora desde el momento en que al quinto no le corresponda cubrir la plaza por el concepto que se asegura.

Las cantidades citadas se depositarán antes del día del sorteo en poder de cualquiera de los señores que se citan a continuación.

Burgos: don Manuel Rico y Gil, banquero, San Juan, 59; Aranda de Duero: don Santiago Rico; Belorado: don Domingo Bustó; Briviesca: don Tomás Ruiz Abedo; Castrogonzalez: don Antonio Otero; Lerma: don Victoriano Martínez; Miranda de Ebro: don Vicente Fernández Munchaga; Pancorbo: don Galo Quintana; Pradoluengo: don Inocente de Simón; Pampliega: don Euticles Grijelmo; Roa: don Cayetano Velasco; Salas de los Infantes: don Robustiano Bengoechea; Villaliego: don Roque Arriaga; Villarcayo: don José Peña.

AGUA DE SELTZ SALUDABLE

Y LIMONADAS GASEOSAS

PRIVILEGIO POR 20 AÑOS

Sifón privilegiado con el interior de porcelana.

Precios: Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem.

Rebajas al por mayor

Depósito central: San Pablo, 18.

Al por menor: Farmacia de N. Calleja.

Plaza de Prim, 8 y Espolón, 54

CLASES DE MATEMÁTICAS

DE PREPARACIÓN PARA CARRERAS CIVILES Y MILITARES,

por el capitán de Ingenieros

D. SEBASTIÁN CARSI Y RIVERA.

Calle de Avellanos n.º 5, 3.ª, dra.

Cisco superior de encina para braseros a dos y medio y tres reales arroba.

San Juan, 41, y Miranda, 9.

ALEJANDRO MARTINEZ,

SUCESOR DE MARCOS MARTINEZ,

3.—Lain-Calvo.—3.

En esta antigua y acreditada casa se han recibido grandes surtidos en todo lo concerniente al ramo de pañería, para caballero.

También bonitas colecciones en artículos para abrigos y trajes de señora.

Todo a precios arreglados como siempre los ha tenido esta casa

“Sol” CARRETES Hilo. “Sol”

Artículo útil y necesario, marca acreditadísima que nuevamente recomendamos a público. Pídale, pues, en todas las tiendas el barato y simpático carrete hilo “Sol”

Pastas.—Italianas para sopas de 0,80 y 0,90 céntimos de peseta el kilo.

Pastas del país a 6,50 pesetas la arroba.

La Pureza.—Pasaje de la Flora.

Anuncio.

En el taller de carpintería de Teodomiro López, vecino de Pampliega, se necesitan dos oficiales del arte y uno de herría.

ACADEMIA DE CONTABILIDAD

dirigida por

D. Gregorio Izquierdo Diez

Calle de Fernán González, número

21, 3.ª derecha.—Burgos.

Estudios teórico-prácticos de Teneduría de Libros, Cálculos Mercantiles y franceses. Clase especial nocturna para los Dependientes de Comercio.

Honorarios módicos.

FOTOMINIATURA Y BORDADO CHINO

Se garantiza la enseñanza en tres lecciones.

No se necesita saber dibujo.

Véanse modelos en el escaparate de los Sres. Hijos de Moliner, plaza Mayor.

Se pintan retratos.

Profesor: Fonda del Norte.

ALMACEN DE MÚSICA Y PIANOS

DE

Bonifacio López

único en su clase en esta capital, a precios económicos, para venta y alquiler.

20.—Espolón.—20.

BODEGA.

Se desee tomar en arriendo una en buenas condiciones.

En esta administración informarán.

Amor de cría.—Se necesita una para casa de los patres.

Darán razón: calle de Vadillos, número 6, pral. izquierda

Carta de Madrid.

Las elecciones.—Animación extraordinaria.—Las líneas telegráficas.—Calma en el ministerio de la Guerra.—La cuestión de Melilla.

Las elecciones municipales se han verificado hoy en Madrid con animación

Pensé que era indispensable tranquilizar de algún modo a los salvajes, y observé con alegría que tanto estos como el Altiseco, principiaban a sentir los primeros síntomas del mar.

Les enseñé los palos y las velas, procurando persuadirlos por medio de la mímica de que eran necesarios algunos marineros expertos para hacer la maniobra de virar el buque.

El Altiseco me miró con gran desconfianza, y después de reflexionar algunos momentos, me indicó si servirían Nab y el cocinero de a bordo Sael. Sin duda elegía a los dos negros creyendo que en caso de lucha se pondrían de su parte mejor que de la de los blancos.

Se tiró una cuerda desde el bote de popa hasta las ventanas de la cámara y avisé al contramaestre el convenio.

Poco después subían nuestros negros engançados en la cuerda de que tiraba el Altiseco, dirigiendo a Nab y a Sael una especie de ridículo discurso, en que procuró dárles a entender la menor suerte de traición por su parte.

Dispuse que los dos negros subieran a la cofa y pusieran las velas en posición favorable, prorumpiendo los indios en exclamaciones y gritos de alegría cuando las vieron henchidas por el

CAPITULO XII

Una ejecución en alta mar

Seguimos nuestro rumbo hacia alta mar, favorecidos por una dulce brisa del Sur, lo que unido a la marea que venía de tierra, hizo que el buque se alejara de esta con gran velocidad.

Las canoas de los indios trataron de seguir a la Crisis, pero a pesar de los esfuerzos de los que las tripulaban no consiguieron darnos caza.

Acerqueme un momento a la escotilla y expliqué brevemente a mister Marbre nuestra situación, el vclamen con que navegábamos y el número de salvajes que habían quedado a bordo.

El Altiseco inmóvil y amenazador escuchaba a mi lado la conversación, no sé si comprendiendo algo de ella, y gesticulaba airado excitándose a que volviera la proa a tierra.

una fortísima detonación, seguida de gritos y lamentos.

Desde las ventanas de la cámara había hecho la tripulación una descarga de fusilería, matando e hirviendo a un buen número de salvajes que a nuestro costado tripulaban una canoa.

Los indios que se hallaban sobre cubierta se dirigieron a mí ferozmente amenazadores, y me hubieran dado una muerte horrible a no interponerse el Altiseco, quien con el imperio de una autoridad omnímoda, les mandó alejarse de mí y continuar sus faenas. No cabía duda de que el repugnante viejo me guardaba para algún otro proyecto ulterior.

Las canoas que rodeaban antes nuestro buque, se retiraron a buen paso, temiendo seguir la misma suerte de sus compañeros, quedando reducidos nuestros enemigos próximos a unos cincuenta que había sobre cubierta a la sazón.

Seguían los indios en su faena de tirar del cabo de espartera, pero como este se hallaba construido primitivamente y muy a la ligera, se rompió mucho antes de terminar la faena.

Yo estaba en aquel momento cerca de la rueda del timón, y al ocurrir sucesos tan ventajosos para nosotros, pensé que como el reflejo se refle-

ciones electorales y vayamos al aspecto, bajo el cual se presenta el problema de Melilla que permanece sobre el tapete, y para cuya solución se abrió el paréntesis de las elecciones municipales muy á gusto del señor Sagasta, que en esto de no resolver rápidamente los conflictos que se le presentan, es una verdadera notabilidad española.

Todos los anuncios son de que mañana se celebrará Consejo de ministros y que en él se planteará el general López Domínguez su eterna cuestión de ir ó no á Melilla.

Mas hay quien supone que en vista de la tardanza con que el telegrafo transmitirá las noticias electorales, se alargará el Consejo hasta el martes próximo.

Con esto, y con que el señor Moret reciba otro perfumado billete amoroso del Sultán, logrará tal vez el señor Sagasta, dar por solucionado el conflicto aconsejando al señor López Domínguez que no insista en sus propósitos, y tal vez que vaya á Melilla, pero no como ministro, sino como general en jefe, ya que con tanta ostentancia lo pide.

El general, puesto en este último caso, optará, ¡quién lo duda! por dejar la carta y tomar el mando en jefe de la expedición contra los rifeños.

M.

Semana matritense.

(Notas de un provinciano.)

Ni las desgracias de Melilla, ya con otras nuevas notas olvidadas por quienes más en la memoria debieran tenerlas, ni nada de lo que en Madrid ni en toda España pueda pasar, quitan hoy por hoy interés á las elecciones municipales; que no en vano la atención á la política es en nuestro pueblo acaso, después de la de los toros, la más persistente y general.

Y aunque la patria estuviese en peligro y aunque las catástrofes la hubieran llenado de luto, aún irían á sus colegios los electores de verdad, los políticos á outrance, los que antes que todo anteponen sus más ó menos sinceras creencias políticas.

No voy á hablar en esta crónica en que la política no debe tener cabida, de las candidaturas distintas que hoy se disputan en Madrid el favor de los electores. Claro es que por alguna en particular siento viva simpatía como cada hijo de vecino, pero no debo hablar de ella ni tributarla alabanzas, que seguramente sonarían mal en los oídos de una parte de los lectores.

Trato tan solo, procurando como siempre, aunque desesperando de conseguirlo nunca, de hacer una fotografía de las escenas electorales que tanto estos días se han repetido.

Las escenas en los colegios electorales, la exaltación de los más irribles en los incidentes, la seráfica

tranquilidad del presidente imperterbable, la sonrisa delica de los interventores ministeriales y el coraje y la furia con que los de oposición hacen valer sus derechos, escenas que á lo mejor se vuelve al revés cuando las oposiciones van ganando y los adictos están en baja, estas escenas digo, en todas partes son iguales, y como yo he podido hoy observarlas en la sección del Caballero de Gracia, de la Reina ó de la Aduana, las habrán observado los que me lean en la Sala de quintas en la Escuela del teatro ó en el Instituto.

Mas lo que ni en Burgos ni en la generalidad de las capitales puede presenciarse, y lo que constituye á mi modo de ver el más pintoresco aspecto de la lucha electoral, son los meetings, y reuniones públicas que los partidos todos convocan los días anteriores á la elección, en los distintos distritos.

Mejor ó peor acondicionado el local, abigarrada y heterogénea la concurrencia tanto como entusiasta y decidida, elocuentes siempre los oradores de primera fila, diputados y jefes, y pesados, machacones y vulgares siempre también los presidentes de comités y barrios, que son, después de todo, el alma de la elección, el conjunto presenta un aspecto pintoresco é interesante que agrada contemplar con ojos de observador y curioso, aun á riesgo de salir medio asfixiado del salón, siempre escaso para la concurrencia, calenturienta y fumadora que es lo peor.

Cuanto á estas reuniones asisten fían en el triunfo y le saborean ya como cosa conseguida, bien expuesta á un triste desengaño; si alguno hubiese que en medio de la reunión profiriera palabras de desaliento ó profetizase derrotas, estoy bien cierto de que no saldría sin fuertes golpes si es que conseguía salir con vida; y sin embargo, cuántos que ayer se creían triunfantes, dudarán ahora y verán á la noche desvanecidos como humo sus sueños de ventarse en las poltronas de la casa de la villa, sus esperanzas de ceñir el fajín morado, y hasta su ansia de resarcirse de los gastos electorales.

Sic transit gloria mundi; así pasa todo y todo se olvida; así pasó San Eugenio el día clásico de ir al Pardo, luciendo ellas el rico pañuelo de Manila y los andares tan celebrados y la gracia más ó menos verídica y ellos con la chaqueta corta y el pelo para el público, paseando por Madrid en simones y manzanas sus personas por las calles todas de la villa, antes y después de recrearse con la rica y tradicional bellota; así está pasando también la Santa Isabel, especie de Saint Berthelemy estudiantil, aniversario de triste día universitario, otros años con más ó menos gritos recordado por los escolares madrileños, con voces, manifestaciones y general huelga, y este año, por celebrarse en domingo, olvidado, silencioso y de todos desapercibido.

Que todos hoy, aprovechando la ya olvidada y por completo desusa-

da claridad del sol que hoy luce, aunque acompañado de aquel famoso viento sutil que mata á un hombre y no apaga un candil, se echarán á la calle en busca de atmósfera pura, ó se entrarán en cafés y teatros en busca de diversión y entretenimiento, olvidando los días tristes en que Villaverde, gobernador, entraba en la Universidad, aunque sin perjuicio de enterarse por menudo y con todos detalles de si Aguilera y Angulo, autoridades hoy, han ó no ganado las elecciones municipales.

Eloy García Concellon.

Comunicado

Sr. Director del DIARIO DE BURGOS.

Mi estimado amigo: Si en ello no vé usted inconveniente, le estimaré que en el número de hoy, inserte en su acreditado DIARIO, el adjunto manifiesto á los electores del segundo distrito, que honraron en la elección de ayer con su representación en el municipio á su afectísimo atento s. s. q. h. s. m.

Próspero Gallardo.

A LOS ELECTORES DEL 2.º DISTRITO.

Con toda la efusión de mi alma os agradezco la distinción con que me habéis honrado, nombrándome, sin solicitarlo, y lo que es más sin merecerlo, vuestro representante en la asamblea municipal.

Si siempre es honroso el cargo que me habéis conferido, lo es mucho más en la ocasión presente que ha nacido de vuestra espontánea voluntad.

Voy al Municipio á defender, en la medida que alcancen mis fuerzas, los intereses de este pueblo querido, y si no cumplo mi deber tan bien como vosotros tenéis derecho á exigir de mí, culpád mi impudencia, de ninguna manera la voluntad de vuestro agradecido vecino.

Próspero Gallardo.

Burgos 20 de Noviembre de 1893.

Noticias locales

El Boletín Oficial de ayer contiene lo siguiente:

Circular del Gobernador civil relativa á las elecciones.

Extracto de las sesiones celebradas por la Comisión provincial los días 9, 12, 13, 15 y 16 de Mayo último.

Anuncio de la Delegación de Hacienda de haber ingresado como donativo con destino á los gastos de Melilla 203 pesetas entregadas por el Ayuntamiento y particulares de Sotillo de la Rivera.

Circular de la Administración de Hacienda conminando con multa de 1750 pesetas á los ayuntamientos que en el término de quince días no cumplan lo que se les tiene ordenado respecto al quiler de pesas y medidas.

Otra de la Tesorería de Hacienda recordando á los ayuntamientos la obligación de hacer efectivos por medio de ingresos realizados precisamente en el mes

actual sus cupos de consumos correspondientes al segundo trimestre.

Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Se ha desarrollado la epidemia variolosa en algunos rebaños de ganado lanar del pueblo de Villamediana.

Anteanoche fué conducido á Madrid el administrador que ha sido del Real Patronato de las Huelgas, don Santiago Fernández Cano, quien, como ya hemos manifestado, está padeciendo desde hace poco tiempo una perturbación mental. Deseamos su pronto restablecimiento.

Con motivo del triunfo obtenido por los republicanos en las elecciones de ayer, por la noche ostentaron vistosas colgaduras y estuvieron iluminados los balcones del Circulo del partido.

Los periódicos de Miranda de Ebro censuran con dureza la conducta de algunos industriales de aquella villa que han exigido precios exageradísimos á los reservistas, y al Ayuntamiento, por no haber adoptado medida alguna para evitar tales abusos.

Esto contrasta notablemente con lo que en obsequio de los reservistas han hecho algunos vecinos, entre los cuales cita El Eco de Miranda á D. Javier Echagüe, que desde el día 13 está manteniendo cuatro soldados; D. Manuel Montejo, que en compañía de otros ha dado 25 cantaras de vino; D. Andrés de Sojo, que ha iniciado una suscripción popular á beneficio de los reservistas y D. Vicente de la Eranueva que dá cien panes ó un carnero y cinco duros.

Tenemos mucho gusto en consignar estos rasgos de generosidad que desvanecen la mala idea que de la villa de Miranda pudiera formarse por la ambición de unos cuantos industriales.

Nuestro particular amigo don Eulogio Ruiz Casaviella publica en El Pape Moscas un comunicado haciendo constar que la idea de hacer una postulación por las calles de Lermá para allegar recursos con destino á la campaña de Melilla, fué iniciado por el Ayuntamiento de dicha villa, el cual encabezó la suscripción con 250 pesetas, y un concejal con 25.

Los obsequios hechos á los reservistas se debieron también á la iniciativa del Ayuntamiento.

Con satisfacción reproducimos las manifestaciones del señor Casaviella, por que nos gusta hacer siempre justicia.

En el tren mixto de la noche salieron para la villa de Miranda la mayor parte de los reservistas de esta ciudad, que con la competente autorización habían regresado á esta capital.

Aunque el número de reservistas fué muy reducido, les acompañó una bien organizada orquesta de jóvenes burgaleses aficionados á la música, los cuales tocaron en el trayecto y en la estación muy escogidas piezas apropiadas al acto.

Mediaron afectuosas correspondencias entre los expedicionarios y los que iban á despedirles, sin que tuviera lugar ningún incidente desagradable.

Lo intempestivo de la noche impidió el que la despedida hubiera estado todo lo animada que era de desear.

A las diez de la mañana de ayer, y después de recibir todos los auxilios de la iglesia, falleció en el barrio de las Huelgas el capellán de aquel Real Patronato don Mariano Martín Miguel, quien por mucho tiempo ha padecido una dolorosa enfermedad.

Reciba su apreciable familia, tan conocida en esta capital, nuestro más sincero pésame, así como la ilustre corporación de Religiosos y Capellanes por la pérdida de tan virtuoso sacerdote.

El día 18 del actual tuvo lugar en la villa de la Orma, partido de Roa, un voraz incendio que redujo á cenizas en breve tiempo una casa con todo el mobiliario sin poder salvarse nada de lo que contenía.

No hubo desgracias personales, ni se ha podido averiguar si el incendio fué casual.

Las pérdidas materiales son considerables.

La guardia civil del puesto de Roa acudió inmediatamente, y después de prestar sus auxilios se presentó en el juzgado para averiguar las circunstancias del siniestro.

En el pueblo de Quintanilla de Escalada se cometió días atrás un robo consistente en una cartera, que contenía 600 reales y varios documentos de importancia.

El dueño de la cartera era don Manuel Rojo Diez.

Se han detenido como presuntos autores un criado y una criada de don Primitivo Estebanez.

El día 15 del actual y hora de las cinco de la tarde, se suscitó una acalorada cuestión entre los vecinos Celedonio Andrés y Pedro Solaeta, capataz de los trabajos de la Carretera en construcción en el pueblo de Quintanilla del Revollar.

A consecuencia de la reuerta resultó el primero con una herida de gravedad en el costado izquierdo, que fué considerada de pronostico reservado.

La herida fué causada con navaja.

El Solaeta fué capturado despues de una activa persecución en la mañana del día 17, y convicto y confeso, ha sido puesto á disposición de los tribunales competentes.

Se han inscrito en el registro civil de esta población en el día de hoy, tres nacimientos y dos defunciones.

El señor alcalde constitucional de esta ciudad ha publicado un bando, en el que se dice que el jueves próximo, á las diez de la mañana, se verificará el escrutinio general de la elección de concejales celebrada ayer.

Los locales designados para este acto serán; para el primer distrito, la Sala de Quintas; para el segundo, el Salón del Circulo de Obreros; para el tercero, la Escuela Normal; para el cuarto, la de los niños de la Merced; para el quinto, la de niñas del Teatro; para el sexto, la planta baja del Instituto provincial, y para el séptimo, el piso principal de la casa núm. 5, de la calle de Santander.

A este acto concurrirán el presidente de la mesa de la primera sección de cada uno de los siete distritos con los interventores de la primera sección de

raba con bastante rapidéz, nos exponíamos á embarrancar, y movi instintivamente la barra de modo que la Crisis enfilara el boquete que separaba la isla.

En aquellos instantes, el Pato estaba en tierra cuidando del desembarco de los heridos, y hallándome desembarazado de él, fui dueño durante algunos minutos de dar dirección al buque, y los aproveché para tomar la vuelta de fuera, pues esto constituía para nosotros una esperanza.

Cuando los salvajes observaron que la Crisis en vez de estrellarse contra las rocas, se dirigía al Océano, se alarmaron extraordinariamente. No conociendo el uso del timón, achacaron aquel rumbo á un suceso sobrenatural, y muchos de ellos que sabían nadar se tiraron al agua y á nado se dirigieron á la vecina isla.

Me quedé solo con el Altiseco, y algunos indios más, no muchos en número, y juzgué que el momento era oportuno para obrar, por lo que me dirigí resueltamente á la escotilla y cuando iba á abrirla, el Altiseco dándome en el hombro un rudo golpe hizo brillar ante mis ojos la hoja de un puñal.

No habíamos, por tanto, terminado aquel singular empeño, y comprendí que aún quedaba

mucho por hacer para salir victoriosos de la emboscada.

En los ojos del jefe indio aparecía en aquellos momentos un brillo siniestro y con sus largos y crespos cabellos parecía una furia escapada del Averno.

Era indudable que tenía que habérmelas con un hombre de voluntad de hierro y de valor salvaje.

viento, no comprendiendo que así nos, apartáramos más de prisa de su país.

El Altiseco, sin embargo, no participaba de la alegría de sus compañeros y me indicó que virase de bordo, pues el viento indio á pesar del mareo seguía vigilándome de cerca.

Con objeto de calmarle, viré para recibir el viento de proa, y cuando los salvajes vieron este movimiento y que hacía rumbo á la costa prorrumpieron en nuevas exclamaciones de júbilo, siendo tal el alborozo que se apoderó de nuestros enemigos, que se olvidaron de sus prisioneros.

Entonces coloqué á Nah en el timón, y dirigiéndome yo cerca de la cámara, llamé á Marbre procurando no excitar la atención del Altiseco.

Había yo venido observando constantemente que los salvajes evitaban á todo trance permanecer un instante en el castillo de proa, por los sacudimientos y el natural balanceo que se comunicaba á aquella parte del buque, é indiqué al primer contramaestre la conveniencia de que dirigiera y reconcentrara en aquella parte nuestras fuerzas, alejándome inmediatamente, antes de que se apercebieran los indios de mi comunicación con Marbre.

cada uno y un interventor de las mesas de las dos ó tres secciones que componen cada distrito.

La interrupción de las líneas telegráficas es general, y alcanza por lo menos á toda la parte norte de España.

Los periódicos que ayer y hoy hemos recibido, procedentes de Zaragoza, Logroño, Haro, Pamplona, Vitoria, San Sebastián, Bilbao y otras poblaciones, vienen quejándose de lo mismo, y no publican ni un solo telegrama.

Sirva esto de consuelo á nuestros lectores, que se han visto estos días privados de las últimas noticias, á pesar de los incansables esfuerzos que hacemos para tener un esmerado servicio telegráfico.

Acercá de la reyerta que se suscitó hace pocos días en Miranda de Ebro entre algunos reservistas y paisanos, leemos en La Verdad, de aquella villa:

Fueron varias las reyertas que tuvieron, pero la más desgraciada tuvo lugar en la Plaza de Santamaría, donde según se dice uno de los soldados recibió tan fuertes contusiones en la cabeza que perdió bastante cantidad de sangre hasta que se hizo la primera cura en el hospital civil á donde fué conducido.

El herido parece ser que tiene destrozada la nariz y varias contusiones en la cabeza y la cara.

El herido se llama Pedro Arroyo Mendivil, y es natural de Gumiel del Mercado.

No es el que originó la reyerta, sino uno de tantos que pasaban por la plaza. Las autoridades entienden en el asunto, habiéndose hecho algunas prisiones entre los paisanos.

Al poco tiempo de ocurrir este triste suceso pusiéronse de acuerdo el coronel del regimiento de reserva D. Mariano Cibrián, y el alcalde, para evitar cualquier otra desgracia que pudiera ocurrir mientras permanecieran los reservistas en la villa.

De la entrevista que tuvieron las dos autoridades citadas resultó el que el alcalde publicara un bando mandando cerrar todos los establecimientos á las diez de la noche, y que el coronel ordenara se retirasen todos los soldados á sus alojamientos al toque de silencio.

Se ha recibido un telegrama en el Gobierno civil de esta provincia de que en el pueblo de Ameyugo, (Miranda), había tenido lugar una sensible desgracia.

Parece ser que una niña de quince años se aproximó á una de las correas de transmisión de un molino, teniendo tan mala suerte, que fué arrollada por la máquina, quedando la niña completamente destrozada.

El suceso tiene consternados á los vecinos de aquella villa.

Se ha dado conocimiento del suceso á las autoridades competentes.

Por los datos oficiales que hemos recogido hoy, vemos comprobados, con ligerísimas diferencias, los que dimos á conocer en nuestro suplemento de anoche.

Los candidatos triunfantes son los mismos que indicábamos, á saber, ocho republicanos, cuatro fusionistas y cuatro carlistas.

Se ha acercado á nuestra redacción el conocido industrial D. Ruperto Giménez, para que hagamos constar que en su establecimiento de ferretería de la Plaza Mayor no se encontró cantidad alguna de dinamita, porque si bien es verdad que se dedicaba á la venta de este artículo tenía el depósito en lugar seguro en las afueras de la población.

Igualmente nos ha manifestado que estaba autorizado para dicha venta, pagando al efecto una crecida contribución pero en vista de lo que ha ocurrido, decide vender dinamita, habiendo enagenado á bajo precio las existencias que tenía.

A pesar de que nuestro corresponsal nos anuncia en su carta habernos telegrafado anoche el resultado de las elecciones en aquella capital, no hemos recibido el despacho correspondiente.

Solo podemos explicarnos esta anomalía por estar interrumpidas anoche las líneas telegráficas, en vista de lo cual se habrán remitido los despachos por el correo, y los recibiremos mañana, como en otras ocasiones ha ocurrido.

ros de mes, vino á sorprendernos la nieve y hubo un par de días verdaderamente invernales; pero luego la intemperie reinante se ha hecho un poco más suave, siquiera por soplar incesante los vientos S. y S. O., se haya echado encima la lluvia y la humedad sea molesta y sensible.

Las enfermedades observadas, son las propias de la estación, y entre ellas, las más frecuentes, las anginas y bronquitis, las pleurodinias y el reumatismo, especialmente de forma muscular. En algunas comarcas de la provincia, siguen notándose casos aislados de difteria, y de Villadiego dicen haberse presentado algunos de gripe, de mediana intensidad.

Ya hace días que en las poblaciones de la Península, donde había enfermos de cólera morbo, no se registra ninguno. Bilbao se declara hoy o mañana puerto limpio. En cambio, hay noticias de que en Tenerife menudean los casos sospechosos y cuentan que el Gobierno se propone adoptar muy rigurosas precauciones.

La característica del tiempo que atravesamos, es el frío húmedo, que por consiguiente impresiona más. El cuidado de la salud obliga á ocuparse, sobre todo, del abrigo interior; de manera que, en estos climas del Norte, las personas que han de usarle de lana, que son muchas, no pueden dejar pasar un día más sin vestirse; el calzado también ha de ser en adelante fuerte e impermeable.

Mucho podíamos decir de las horas de paseo que la costumbre ha consagrado en las grandes poblaciones; pues, en verdad, que no pueden ser más perjudiciales para toda clase de personas; las señoras, al salir á la calle, harán bien en usar y hacer que sus hijas usen prendas de abrigo, y en que los niños pequeños, sobre todo, no estén fuera de casa después de las cuatro de la tarde, si no quieren verles agobiados, cuando menos lo piensen, por un ataque brusco de esas enfermedades, que como el garronillo ó la difteria, aumentan su frecuencia en este tiempo.

Respecto á la alimentación, sin inconveniente puede llegarse al maximum, no solo por la cantidad, sino por la variedad de las viandas, siempre, desde luego, en relación con las fuerzas digestivas de cada cual. Excelentes auxiliares del trabajo del estómago son el queso duro añejo y el buen vino; ya lo cautó el poeta Marcial en uno de sus epigramas, cuando escribía: *Et multa fragrat testasénibus.*—M.

(De la revista Medicina y Farmacia.)

Conocimientos útiles

Modo de hacer el agua potable.—Mr. Birt, de Birmingham, indica el siguiente procedimiento, que resuelve completamente la cuestión vital de hacer potables las aguas, desembarazándolas de las materias orgánicas que les dan mal gusto y á veces hacen su uso peligroso.

Dice que para obtener agua excelente con todas las condiciones deseables de la salubridad, basta preparar una disolución neutra del trisulfato de alumina y añadir esta solución al agua que se ha de purificar, en la proporción de una parte por siete mil, ó sea una cucharada común en un cubo de proporciones ordinarias.

Apenas hecho esto se nota una especie de nube en el líquido y copas que desaparecen rápidamente al fondo, arrastrando todas las materias orgánicas y despojando al agua de toda coloración, de todo sabor desagradable y de todo color.

Con seis ó ocho horas de reposo, se halla terminada la operación, lo mismo para mil litros que para uno solo.

Vacantes.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Ontoria de Valdearara los con el sueldo anual de 124 pesetas pagadas por trimestres vencidos del presupuesto municipal, con más fanega y media de trigo y dos cántaras de vino, pagadas por los vecinos pudientes en la época de la recolección.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en la alcaldía dentro del término de 30 días á contar desde la inserción del anuncio en el Boletín oficial de la provincia.

Tribunales

Señalamientos para el día 21 de Noviembre de 1893: Audiencia territorial. Pleito procedente del Juzgado de Agracia entre D. José Blasco Benito y D. Antonia Muñoz y otro sobre pago de pesetas: ponente señor Fraga; defensores Licenciados Fernandez Izquierdo y Setien Gonzalez; procuradores, Pineda y Echevarrieta; Secretaria de Jalón.

Audiencia provincial: Juicio procedente del Juzgado de Miranda contra Felix Cruz Valtuerca y otro sobre hurto: ponente, señor Auja; defensor Licenciado Diaz Calderón; procurador, Calderón; Secretaria de Jalón.

Mercados

En la pescadería de esta ciudad se han vendido en el día de hoy sardinas á 0,80 pesetas el kilo, besugos á 1,00 y 0,80, congrio á 2,00 y 2,00, merluza á 2,00, sardinillas á 0,70, chirlas á 0,60, mero á 2,20, zapatero á 0,80 y ostras á 0,75.

En el día de hoy se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad 8 bueyes, 32 carneros, 5 ovejas y docerzados; y en el de anteaer 10 bueyes, una ternera, 31 carneros, 10 ovejas y 8 cerdos.

En el banco regulador se ha vendido en la mañana de hoy el tocino y lomo á 1,48 y 1,58 pesetas el kilo; en la mañana de ayer se vendió á 1,46 y 1,56, y causó extrañeza al público el que en un día en que hubo tanto consumo en la capital solo se matara para el abanco un cerdo y no de gran peso.

Boletín religioso

Santo de hoy: San Felix de Valois. Santo de mañana: La Presentación de Nuestra Señora.

Boletín meteorológico

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy: Barómetro: á las 9 m., 681,4; á las 3 l., 687,3. Temperatura: max. sol 4,0; max. sombra 3,0. Min. sombra 3,3 bajo. Reflector 5,0 bajo 0. Dirección del viento: 9 m., O. 3 l., O.

La paz tiene sus victorias.—El comandante general de la plaza fuerte de Hiest en Virginia, E. U., según dice el periódico de aquella ciudad, escribe que el único remedio que le ha causado alivio en su severo reumatismo fué la excelente preparación Neuralgine.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentin etc. Cia., Banqueros y Expendiaria general de lotería en Hamburgo. tocan á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Ostras frescas

Se reciben diariamente en el Restaurant de Brioso, Isla 13, 15 y 17.

La sin rival.

Sociedad de rodenciones para la Península y Ultramar, la más económica en la provincia. Su representante, don Gumersindo Brioso. Isla 13, 15 y 17.—BURGOS.

Incubadoras artificiales.

Se hacen desde 50 á 600 huevos, RESULTADO GARANTIZADO. Ver catálogo en el Hotel del Norte.

Retos hasta tamaño natural reproducciones, ampliaciones e inalterables, pinturas y cuanto se relaciona con el arte. Galería fotográfica y estudio de pintura. Lain Calvo, 20, Teléfono 189; (Casa de Velasco. Antes paseo de los Cubos).

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 20—9,25 m. (N.º 155). Telegrafian de Valencia que anoche estallaron dos petardos en la calle de la Paz, cerca del hotel de Paris.

La explosión causó bastantes destrozos, pero ninguna desgracia personal.

Al lugar del suceso acudieron inmediatamente las autoridades.

Madrid 20—9,50 m. (N.º 281)

«El Imparcial» dice que el resultado de las elecciones de ayer en Madrid ha sido un desengaño para los republicanos, los cuales estaban engreídos por el triunfo que obtuvieron en las elecciones de Diputados á Cortes en la capital de la Monarquía.

Madrid 20—9,50 m. (N.º. 272) Háblase de que en un cole-

gio del distrito de la Latina ha aparecido el candidato liberal con 368 votos, cuando solamente obtuvo 98.

Esto decidió el triunfo del ministerial.

Con amaños análogos explican los republicanos el resultado de las elecciones.

Madrid 20—11,50 m. (Núm. 290).

En el sorteo de la Lotería Nacional que acaba de celebrarse, han resultado premiados los siguientes números:

Con 140.000 pesetas el número 22.865.

Con 70.000 pesetas el número 7.372.

Con 35.000 pesetas el número 12.855.

Con 10.000 pesetas los números 6.383 y 24.216.

Con 6.000 pesetas los números 2.619, 11.289 y 18.369.

Con 3.000 pesetas los números 24.100, 22.987, 27.435, 24.904 y 12.326.

Además resultan premiados: Con 3.000 pesetas los números 22.864 y 22.865.

Con 2.000 pesetas los números 7.371 y 7.373.

Y con 500 pesetas cada uno de los 99 números de las centenas de los tres primeros premios.

Madrid 20—12,5 t. (Núm. 318).

Ayer se recibió un telegrama oficial de Melilla, comunicando que adelantan las obras del fuerte y trincheras de Santiago habiéndose sostenido un ligero tiroteo con los moros, y que reinaba un tiempo huracanado muy fuerte.

Hoy se ha recibido otro telegrama dando cuenta de haberse practicado ayer un reconocimiento delante de Cabrerizas altas y Rostrogordo por la partida de confinados y secciones de tiradores Maüsser, habiendo resultado muerto uno de los primeros.

Continúa el tiempo huracanado, haciendo imposible la entrada y salida de los buques y la descarga.

Es imposible también que los ingenieros prosigan sus trabajos.

En todo el día no se ha visto un solo enemigo en todo el campo, por lo cual no han hecho fuego la plaza ni los fuertes.

Madrid 20—12,40 t. (N. 445).

« 20—12,55 t. (N.º 335)

« 20—1 05 t. (Núm. 331)

« 20—1,30 t. (Núm. 339)

Acaba de recibirse otro telegrama oficial de Melilla, diciendo que sigue el tiempo durísimo.

La salud de las tropas es inmejorable, habiendo cuerpo en que no hay ningún enfermo.

Continúan los trabajos en las baterías de Santiago y en las inmediaciones de la torre de Camellos, sin que los moros hayan hostilizado á nuestras tropas.

No se vé á los rifeños por ninguna parte.

Ayer á las tres de la tarde se presentó en las inmediaciones de Melilla un moro de Rey, portador de una carta del Bajá del campo para el general Macías.

En ella decía el Bajá que el emperador de Marruecos se encuentra ya en los límites del campo rifeño, y ha anunciado su propósito de tener personal-

mente una entrevista con él para terminar los disgustos surgidos entre los cristianos y los rifeños (son sus palabras).

Añadía dicha carta que anteriormente habían despachado los moros otro correo, que no pudo llegar á Melilla por el fuego que hacían las avanzadas y los fuertes.

El general Macías contestó á la carta del Bajá manifestándole que siendo el Sultán muy amigo de España, tendrá gran honor en recibir al hermano de aquel, pero que las ordenes que ha recibido del Gobierno son tan terminantes y la deslealtad de las kabilas tan grande, que no puede cesar de hacer fuego contra los rifeños, mientras se vea un soldado moro cerca ó lejos de nuestros límites.

También manifestó el general Macías al Bajá que á pesar de que seguirá hostilizando á los rebeldes, ha dispuesto que se ejerza exquisita vigilancia para que tan pronto como las tropas dividan una bandera blanca dejen de disparar, á fin de que el hermano del Sultán pueda entrar sin peligro alguno, y terminaba la carta expresando deseos de que llegue pronto, puesto que le es imposible detenerse más tiempo en castigar á los rifeños y comenzar la construcción del fuerte de Sidi-Aguariach y de cuantos tengan por conveniente el Gobierno y el Rey.

Madrid 18—2,55 t. (N.º 459).

S. M. la Reina ha firmado los reales decretos concediendo indulto de la pena de muerte á los reos de Lérida, Tarragona y Villar del Arzobispo.

También ha firmado otro concediendo tratamiento de Excelencia á la Maestranza de Granada.

Han cumplimentado á la Reina los generales Reina, Pavia, Palacios y Primo de Rivera.

Madrid 20—3,40 t. (Núm. 435).

Esta mañana, á las nueve, fondeó en Melilla el vapor «Reina Mercedes», conduciendo los fusiles Maüsser adquiridos en Alemania.

A pesar del temporal, y no sin grandes dificultades, comenzaron enseguida las operaciones de descarga.

El señor Puigcerver ha dicho que la explosión de petardos en Valencia no tiene importancia alguna.

El señor Sagasta se ha levantado y está bastante mejorado del catarro que padece.

Madrid 20—4,55 t. (N.º 439).

La cotización de la bolsa en el día de hoy es la siguiente:

4 por 100 interior, 65,35.

Idem fin de mes, 65,35.

Idem exterior, 75,30.

Id deuda amortizable 00,00.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 106,25.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 94,60.

Acciones del Banco de España 378,00.

Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 154,50.

Cambios sobre Paris á ocho días vista, 23,00.

Idem sobre Londres 00,00.

Bolsa París: 4 por 100 exterior español 61,53. Dudoso.

Muy bien pensado

Qué regalo vas hacer á tu novia, buen Jeromo.

—El licor que á la mujer más agrada el Quina-Momo.

Imprenta del DIARIO.

AVISOS

Higiene de la quincena.

Tras el marcado descenso barométrico y termométrico, indicado desde prime-

La salud á domicilio.—La Margarita en Loeches.

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de usogeneral hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15 bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

ADMINISTRACIÓN PRINCIPAL DE CORREOS DE BURGOS.

Horas de llegada y salida de los Correos de la administración y reparto por los carteros.

LLEGADAS.		SALIDAS.	
El Expreso de Madrid y su línea.	5,29 m.	Expreso para Francia, Irún y su línea.	5 m.
» Correo de Soria y Salas.	7,30 »	» para Lerma, Aranda y Madrid.	7,30 »
» » de Madrid y su línea.	10,30 »	» para Francia, Irún y su línea.	10,22 »
» » de Santo Domingo y Belorado.	3,45 t.	» para Pradoluengo.	11 »
» » de Pradoluengo.	4 »	» para Sedano.	11 »
» » de Villadiego.	4 »	» para Belorado y Santo Domingo.	11 »
» » de Francia, Irún y su línea.	5,15 »	» para Villadiego.	11 »
» » de Sedano.	8,30 n.	» para Salas y Soria.	11 »
» Expreso de Francia, Irún y su línea.	9,15 »	» para Madrid y su línea.	12,25 t.
» Correo de Madrid, Aranda y Lerma.	9,30 »	Expreso para Madrid y su línea.	8,25 t.

Los carteros salen á repartir por la mañana á las 8 y á las 10,50, y por la tarde á las 5,30.

Nota.—El buzón central se recoge por la mañana á las 4,50, 9,40 y 10,50. Por la tarde á las 4,20. Por la noche á las 8,20, y los auxiliares de la población á las que en los mismos se hallan expresadas.

Valores declarados y objetos asegurados	Despacho de certificados
Por la mañana, para imponer y recoger, de 8,30 á 11,30.	Por la mañana de 8 á 12.
Por la tarde, para imponer y reclamaciones sobre este servicio, de 3 á 5,30.	Por la tarde de 3 á 5,30.
	Reclamaciones de este servicio de 11 á 12.

!! El Estómago Artificial !!

Polvos del Dr. Kuntz.

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTÓMAGO por antiguas ó rebeldes que sean, con la particularidad que el paciente siente ya marcadísimo alivio desde la 1.ª dosis, consiguiendo en muchos casos que sólo una caja baste para el éxito completo.

De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, regua de boca, ardores, vómitos, acidez, digestiones difíciles; pesadéz, dolores, flatulencia, calambres, úlceras, etc. etc., y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis, que digieren perfectamente todos los alimentos sin el menor dolor ni pesadéz.

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. Va correo. Un solo depósito en cada capital. En Burgos, farmacia de G. Escolar, Plaza de Prim, 11.



NEURALGINE GRAN REMEDIO

para la curación del

REUMATISMO, NEURALGIA, GOTA SCIÁTICA, LUMBAGO, CONTUSIONES, torceduras y toda clase de punzadas y dolores nerviosos.

CURA COMO POR ENCANTO

Ninguna preparación en la tierra iguala á la Neuralgine como remedio externo, seguro, sencillo y eficaz. Su naturaleza la pone al alcance de todos, y cualquiera que sufra algún dolor puede inmediatamente tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes. De venta en todas las boticas y droguerías.

Trade Mark Registered. St James Laboratory.—Eastville.

A los anunciantes.

El Indicador general de la industria y el comercio de Burgos, es la única publicación que ofrece al comercio en general todas las ventajas que del anuncio sacarse pueden.

Popularidad; porque cuando menos se tomará uno en cada pueblo de la provincia.

Baratura; porque pone sus anuncios al precio de un periódico (un real línea aclaratoria de 31 letras del cuerpo 8).

Y duración; porque hace durar sus anuncios un año entero en vez de un día como sucede con los periódicos.

La obra sólo costará 10 Ptas. Cts. Por suscripción antes de 1.ª de febrero de 1874. 5 Id. después de esta fecha. 7,50

Id. para los ayuntamientos fondos, circos y cafés. 2,50

Se necesitan representantes en los pueblos más importantes de la provincia.

Administración, Mercado, 1.ª.—Burgos.

En la imprenta de este periódico se vende papel para envolver á 3 pesetas arroba.

Invitación para participar á la próxima Gran Lotería de Dinero.

500.000

Marcos

ó aproximadamente

PESETAS 700.000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran lotería de dinero, garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:	Premio á M	30000
1	Premio á M	20000
1	Premio á M	10000
2	Premios á M	75000
1	Premio á M	7000
1	Premio á M	65000
1	Premio á M	60000
1	Premio á M	55000
2	Premios á M	50000
1	Premio á M	40000
5	Premios á M	20000
3	Premios á M	15000
26	Premios á M	10000
56	Premios á M	5000
106	Premios á M	3000
253	Premios á M	2000
6	Premios á M	1500
756	Premios á M	1000
1237	Premios á M	500
33950	Premios á M	148
18991	Premios á M	300, 200, 150, 127, 100, 94, 67, 40, 20

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por el hacienda pública del Estado, contiene 110.000 billetes, de los cuales 55.400 deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital incl. 54.600 billetes gratuitos importa

Marcos 10.816.425 ó sean aproximadamente

Pesetas 15.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arregada de tal manera, que todos los arriba indicados 55.400 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 10.000, de la segunda 55.000, ascendiendo en la tercera á 60.000, en la cuarta á 65.000, en la quinta á 70.000, en la sexta á 75.000, en la séptima clase podrá en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos, etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Móvil, extendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta: 1 Billete original, entero: pts. 9. 1 Billete original, medio: ptas. 4,50. El precio de los billetes de las clases siguientes, como también de la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos en fin todos los por menores se verá del prospecto oficial. Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas de Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números acertados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto bajo garantía del Estado. En caso que el conculido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse ó no siempre antes del sorteo y el importe remitido ser restituido. Se envía gratis y franco el prospecto á quien ó solicite. Los pedidos deben remitirse dir. cuant. lo más pronto posible, pero siempre antes del 30 de Noviembre de 1893.

Valentin y Comp.^a Estanduría general de lotería. Hamburgo. Alemania.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

Los Emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. Winter, funden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instanáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fe y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumáticas, debilitadas causadas por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indecisos ó enfermedades de los riñones, pleurías, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden á los hombros y finalmente á todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, marinos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar substancialmente sentados y están expuestos á contractar dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros, ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera ensañación desagradable que afecte á sus cuerpos. ATENCIÓN.—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea ó sea encarnada) del Dr. Winter, de New-York, que son los recomendados por todos los médicos. En Burgos, en las principales farmacias y droguerías.



LA EPILEPSIA Ó ACCIDENTES NERVIOSOS

y todas las afecciones nerviosas en general se curan radicalmente con las pastillas antiépilépticas

DE OCHOA

No se desconfie de la curación por antiguo que sea el padecimiento.

PROSPECTOS GRATIS.—Meson de Paredes, 7, prof. MADRID.

De venta en las principales farmacias de España, Cuba, Puerto Rico, México, Canarias y Baleares. En Burgos, farmacia de Barriocanal.

P. POLO AGENT DE ANUNCIOS MADRID

A los Sres. Anunciantes

TELEGRÁFICAMENTE

Esta casa encarga inserción ANUNCIOS todos periódicos España, estaciones Madrid, Norte, Andaluces.

Precios ANUNCIOS con arreglo tamaño, sin fijarse número líneas queda tener.

—Economía ninguna otra casa puede hacer.—Comprantes entran en sus condiciones.

PEDIR TARIFAS

DEPOSITOS, COMISIONES, REPRESENTACIONES

PABLO POLO

OLIVAR, 12. MADRID.

LOS NIÑOS ENGRUESAN

Y SE DESARROLLAN TOMANDO LA CÉLEBRE

EMULSION de SCOTT

de Aceite puro de Hígado de bacalao, con Hipofosfatos de Cal y Sosa.

LA TÍSID, LA ESCROFULA,

LA DEBILIDAD PULMONAR, LA TOS

Y CATARROS, LA ANEMIA, EL

RAQUITISMO Y LAS ENFERME-

DADES EXTENUANTES NO

ATACAN Á LOS QUE TOMAN

LA EMULSION DE SCOTT.

MAS FÁCIL DE TOMAR Y MAS EFECTIVA QUE EL SIMPLE ACEITE.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES.—Los frascos de la legítima Emulsión de Scott llevan adherida á la cubierta la etiqueta que representa á un hombre con un bacalao á cuestas.

Preparada por SCOTT & BOWNE. Químicos. Nueva York.

Puede comprarse en todas las farmacias y droguerías.

Parches Porosos "Excelsior," para reuma y dolores.